

## REUNIÓN CON ENEKO ANDUEZA

Ayer, 3 de octubre, la plataforma ciudadana Guggenheim Urdaibai Stop mantuvo una reunión con Eneko Andueza, secretario general del Partido Socialista de Euskadi. Agradecemos que se haya aceptado la reunión solicitada por la Plataforma.

Como plataforma ciudadana amplia y diversa, recibimos numerosas inquietudes y temores por parte de la ciudadanía en torno al proyecto Guggenheim Urdaibai. Asimismo, hemos escuchado distintas declaraciones de representantes de diversas administraciones sobre este proyecto. Actuando con responsabilidad y con la intención de recabar la información más precisa posible, acudimos a esta reunión.

Nuestros objetivos fueron concretos.

Por un lado, hacer una breve presentación de la plataforma y definir nuestro objetivo: descartar definitivamente el proyecto Guggenheim Urdaibai. Por otro, poner sobre la mesa todas las inquietudes y preguntas que nos genera este proyecto. Y por último, conocer la opinión del partido que representa Andueza sobre este proyecto.

Las preocupaciones pueden resumirse del siguiente modo:

- un estilo de gobernanza impositivo;
- ir en contra de los objetivos de las Reservas de la Biosfera;
- que el proyecto no sea fruto de ningún diagnóstico;
- la inexistencia real del proyecto;
- que esté planificado en una Zona de Especial Conservación (ZEC) de la red Natura 2000, en un área de alta vulnerabilidad;
- las evidencias de saturación que muestra el estuario:
- no tener en cuenta los límites del planeta;
- despilfarro de dinero público con fines privados;
- que el museo no responda a las necesidades de la comarca;
- manipular a la ciudadanía vinculando el futuro saludable de la Reserva de la Biosfera al proyecto;
- puesta en marcha de procesos participativos meramente blanqueadores;
- fomento de la pérdida de la cultura local.

En este caso, a todas estas preocupaciones generales hay que añadir también la inquietud que nos genera la ambigüedad mostrada públicamente por el Partido Socialista respecto a este proyecto.

En este último punto, hemos escuchado diferentes opiniones de representantes de los Socialistas Vascos:

A nivel comarcal, se han posicionado en contra de la sede de Murueta —que formaría parte del proyecto— o han reclamado transparencia ante la falta de información, comprometiéndose a ofrecerla.

Por otro lado, desde varias de las administraciones en las que participan, han respaldado los pasos administrativos necesarios para hacer viable el proyecto, y además firmaron el acuerdo de gobierno que incluye el proyecto Guggenheim Urdaibai como uno de sus compromisos.

Para la ciudadanía, en esta situación resulta difícil identificar una posición clara del partido respecto al proyecto.

Nos han trasladado desconocimiento del proyecto y falta de información. Consideran necesario conocerlo para poder valorarlo y definir su postura. Pero mientras tanto, se muestran favorables a que se sigan dando pasos hacia adelante. Tal como han declarado públicamente, necesitan conocer las dimensiones del proyecto, que deberá ser respetuoso con las leyes.

Enmarcan los 40 millones de euros obtenidos del Gobierno español dentro de este contexto: restauración y recuperación de la Reserva de la Biosfera.

Sitúan la fuente de información en la Fundación Guggenheim y están a la espera de reunirse con la persona que sucederá a Vidarte al frente de la misma.

Desde la Plataforma, nos parece muy preocupante que la fuente de información sea la Fundación Guggenheim, ya que supone dejar el futuro de una comarca en manos de entidades privadas. Las aspiraciones de los patronos de esa fundación y las necesidades de la ciudadanía seguramente no coincidan.

Y que mientras tanto se esté de acuerdo en seguir avanzando también nos genera gran inquietud: estos pasos (modificaciones de los planes urbanísticos, reducción de las servidumbres de la Ley de Costas, ajustes de planes parciales locales, o modificación del Plan Rector de Uso y Gestión de la Reserva de la Biosfera) tienen un único objetivo: no el bienestar ciudadano, sino la construcción de un museo.

Les hemos reclamado responsabilidad y prudencia con estos asuntos, ya que, aunque no conozcan el proyecto, todas estas acciones son públicas.

En nuestra opinión, en este momento son las administraciones públicas quienes están impulsando el proyecto y gastando dinero público para hacerlo viable, por lo tanto, son ellas quienes deben ofrecer información y asumir responsabilidades.

Como partido, han manifestado que su prioridad es un plan integral que responda a las necesidades de la comarca, y en ese punto coincidimos.

También han mostrado disposición a compartir con la Plataforma la información precisa que puedan obtener, lo cual agradecemos.

Esta reunión tampoco ha cambiado la idea que tenemos sobre este proyecto, ni mucho menos.

Hoy estamos aún más convencidos de que este proyecto no es más que una ocurrencia propuesta sin diagnóstico alguno, y que, mientras intentan hacerlo viable paso a paso doblando y adaptando leyes y normativas, lo que impera es la desinformación... o al menos, eso es lo que quieren que pensemos.

Guggenheim Urdaibai Stop Busturialdea, 4 de octubre de 2024